

ABSTRAK

Kota Kediri memiliki salah satu daerah yang menarik untuk dikunjungi sebagai obyek wisata sekaligus sebagai pusat berbelanja souvenir tradisional khas Kota Kediri yaitu Kampung Industri Tenun Ikat Bandar Kidul. Tenun Ikat khas Kota Kediri dapat menjadi salah satu produk pilihan untuk souvenir bagi wisatawan. Selain untuk membeli Tenun Ikat, wisatawan yang datang ke Kampung Industri Tenun Ikat Bandar Kidul juga dapat melihat proses pembuatan Tenun Ikat secara langsung yang menggunakan Alat Tenun Bukan Mesin (ATBM). Terdapat 8 *home industry* yang ada pada Kampung Industri Tenun Ikat Bandar Kidul. Tenun Ikat khas Kota Kediri memiliki motif tradisional yang dipertahankan hingga sekarang yaitu Ceplok, Tirto dan Loong. Pemerintah memiliki peranan dalam mempertahankan dan mengembangkan Tenun Ikat di Kota Kediri salah satunya dengan mengadakan *event* “The 4th Dhoho Street Fashion.”

Fokus dari penelitian ini adalah untuk mengetahui apakah wisatawan mengetahui tentang motif tradisional pada Tenun Ikat di Kampung Industri Tenun Ikat Bandar Kidul dan untuk mengetahui pendapat wisatawan tentang daya tarik Tenun Ikat bermotif tradisional sebagai souvenir di Kampung Industri Tenun Ikat Bandar Kidul.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Dalam mengumpulkan informasi mengenai Tenun Ikat khas Kota Kediri penulis memilih informan yaitu pemilik *home industry*, pengrajin Tenun Ikat, wisatawan, dan Wali Kota Kediri. Teknik pengumpulan data yang dilakukan oleh penulis adalah dengan menggunakan wawancara.

Dalam penelitian ini dapat diketahui bahwa wisatawan tidak mengetahui motif tradisional dan filosofi pada Tenun Ikat. Daya tarik dari Tenun Ikat Kota Kediri sebagai souvenir yaitu keunikan yang berupa warna, motif, dan pilihan kain yang beragam, keaslian dan keoriganalan karena Tenun Ikat khas Kota Kediri hanya dapat ditemukan di Kampung Industri Tenun Ikat Bandar Kidul, dan proses pembuatan yang menggunakan Alat Tenun Bukan Mesin (ATBM). Terdapat kendala dalam proses pembuatan Tenun Ikat yaitu distribusi bahan dan faktor cuaca (musim penghujan).

Kata kunci: Tenun Ikat, Kota Kediri, Souvenir tradisional, Souvenir wisata.